

## Jana Otzipka, M.Sc. Forensische Psychologie

Wissenschaftliche Mitarbeiterin im Fachbereich Rechtspsychologie

### Schriftenverzeichnis

#### Beiträge in Zeitschriften

- Bliesener, T., Altenhain, K., Kilian, F., Leve, M., Neumann, M., **Otzipka, J.**, Penther, E., & Volbert, R. (2023). Fehlerquellen und Wiederaufnahme im Strafverfahren – Eine bundesweite Untersuchung der Rechtspraxis bei Wiederaufnahmeverfahren nach rechtskräftigen Entscheidungen. *Monatsschrift für Kriminologie und Strafrechtsreform*, 106(3), 147–164. <https://doi.org/10.1515/mks-2023-0017>
- Leve, M.\*, **Otzipka, J.\***, & Volbert, R. (2022). Der Weg zur Wiederaufnahme – Eine Expertenbefragung zum Vorfeld von Wiederaufnahmeverfahren. *Monatsschrift für Kriminologie und Strafrechtsreform*, 105(2), 113-144. <https://doi.org/10.1515/mks-2021-0147> (\* geteilte Erstautorenschaft)
- Tamm, A.\*, **Otzipka, J.\***, & Volbert, R. (2021). Assessing the Individual Interviewer Rapport-Building and Supportive Techniques of the R-NICHD Protocol. *Frontiers in Psychology*, 12. <https://doi.org/10.3389/fpsyg.2021.659438> (\* geteilte Erstautorenschaft)

#### Konferenzbeiträge

- Otzipka, J.** & Volbert, R. (09.-12.07.2024). The Analysis of Competing Hypotheses and Expert Witness Testimony: Counteracting Adversarial Allegiance in Witness Credibility Assessments [Vortrag]. *EAPL 2024 – Annual Conference of the European Association of Psychology and Law*, Caparica, Portugal.
- Otzipka, J.**, Volbert, R., & Leve, M. (27.-29.09.2023). Aussagen als mögliche Fehlerquellen im Strafprozess – Eine qualitative Aktenanalyse [Vortrag]. *20. Tagung der Fachgruppe Rechtspsychologie in der DGPs*, Mainz, Deutschland.
- Otzipka, J.**, & Volbert, R. (27.-29.09.2023). Die Analysis of Competing Hypotheses (ACH) Methode in strafrechtlichen Ermittlungsverfahren [Vortrag]. *20. Tagung der Fachgruppe Rechtspsychologie in der DGPs*, Mainz, Deutschland.
- Leve, M., Volbert, R., & **Otzipka, J.** (27.-29.09.2023). Schuldunfähigkeit schützt vor Strafe nicht – Ergebnisse einer qualitativen Aktenanalyse von 90 Wiederaufnahmeverfahren [Vortrag]. *20. Fachtagung der Fachgruppe Rechtspsychologie der DGPs*, Mainz, Deutschland.
- Volbert, R., Altenhain, K., Bliesener, T., Kilian, F., Leve, M., Neumann, M., **Otzipka, J.** & Penther, E. (27.-29.09.2023). Wiederaufnahmeverfahren in Deutschland [Vortrag]. *20. Tagung der Fachgruppe Rechtspsychologie in der DGPs*, Mainz, Deutschland.
- Otzipka, J.**, Altenhain, K., Bliesener, T., Kilian, F., Leve, M., Neumann, M., Penther, E., & Volbert, R. (04.-07.07.2023). Wrongful Convictions and Retrials in Germany [Vortrag]. *EAPL 2023 – Annual Conference of the European Association of Psychology and Law*, Cluj-Napoca, Rumänien.
- Otzipka, J.** & Volbert, R. (04.-07.07.2023). The Analysis of Competing Hypotheses in Criminal Investigations [Vortrag]. *EAPL 2023 – Annual Conference of the European Association of Psychology and Law*, Cluj-Napoca, Rumänien.
- Otzipka, J.**, Volbert, R., & Leve, M. (08.-10.09.2022). Die unerkannte Schuldunfähigkeit im Strafprozess – Eine qualitative Aktenanalyse von Wiederaufnahmeverfahren [Vortrag]. *17. Wissenschaftliche Fachtagung der Kriminologischen Gesellschaft*, Hannover, Deutschland.

Leve, M., Volbert, R. & **Otzipka, J.** (08.-10.09.2022). Der Weg zur Wiederaufnahme – Eine Expertenbefragung zum Vorfeld von Wiederaufnahmeverfahren [Vortrag]. *17. Wissenschaftliche Fachtagung der Kriminologischen Gesellschaft*, Hannover, Deutschland.

**Otzipka, J.**, Volbert, R., & Tamm, A. (08.-10.09.2021). Assessing the Individual Interviewer Rapport-Building and Supportive Techniques of the R-NICHD Protocol [Vortrag]. *iIRG Virtual 2021*.

**Otzipka, J.**, Krause, N., Volbert, R., & Tamm, A. (26.-28.09.2019). Interviewer-Rapport in Befragungen bei Verdacht des sexuellen Kindesmissbrauchs – Was ist unterstützend? [Vortrag]. *18. Tagung der Fachgruppe Rechtspsychologie in der DGPs*, Hildesheim, Deutschland.

**Otzipka, J.**, Volbert, R., & Tamm, A. (17.-20.07.2019). Interviewer Rapport Building in Alleged CSA Cases – What is supportive? [Poster]. *EAPL 2019 – Annual Conference of the European Association of Psychology and Law*, Santiago de Compostela, Spanien.